

#### **CONSEJO DIRECTIVO**

9° Reunión Ordinaria – 15 de octubre de 2024

#### **ACTA**

Siendo las 09:23 h del día de la fecha, se reúnen los integrantes del Consejo Directivo del CCT Patagonia Norte del CONICET por sistema dual presencial y por teleconferencia, en el auditorio de IPATEC, con la participación de:

- Dra. María Celeste Ratto en su carácter de Directora del CCT
- Dr. Diego Libkind en su carácter de Director de IPATEC
- Dra. Adriana Serquis en su carácter de Directora del INN
- Dr. Javier Puntieri en su carácter de Vicedirector del IRNAD
- Dr. Alejandro Farji Brener en su carácter de Director de INIBIOMA
- Dra. Cintia Souto en su carácter de Vicedirectora del INIBIOMA
- Dr. Pablo Pessacq en su carácter de Director de CIEMEP
- Dra. Cecilia Brand en su carácter de Vicedirectora de CIEMEP
- Dr. Walter Delrio en su carácter de Director de IIDyPCa

Preside la reunión la Dra. María Celeste Ratto, Directora del CCT.

#### **Temario**

- Temas sobre tablas
- 2. Aprobación acta reunión anterior
- 3. Balance reunión con directores en Rosario
- 4. Finalización del mandato del primer período de gestión de la Dra. Ratto a fin de octubre. Opciones. Renovación.
- Notificación Designación Director CIEMEP
- 6. Carta ajuste de fin becas posdoctorales e ingreso a CIC (relevamiento)
- 7. Disposición del Programa Educar con Ciencia (Taller de recursos pedagógicos, reunión supervisiones)
- 8. Cartas enviadas CIC y CPA
- 9. Informe Comisiones
- 10. Presupuesto 2025, fechas, pautas
- 11. Avales institucionales: XIII Jornadas de Arqueología de la Patagonia,
- 12. CD itinerante recordatorio próximas fechas
- 13. IIDyPCa solicitud de ratificación del estado de emergencia
- 14. Tratamiento tablas
  - Provección del video institucional
- 15. Apertura al diálogo con la comunidad: comentarios, problemáticas, propuestas, preocupaciones

Se encuentra presente Florencia Galante, secretaria de la Dirección y del Consejo Directivo; la Lic. Mariela Pasqui, responsable de la Oficina de Vinculación Tecnológica (OVT); el Lic. Raúl Rubiños, coordinador de la Unidad de Administración Territorial; La Lic. Mariela Méndez, responsable del área de comunicación y la Lic. Sofía Menger, responsable del área de recursos humanos y la Dra. Ana Ladio, referente regional del Observatorio de Violencia Laboral y de Género.

### Tratamiento del temario y desarrollo de la reunión

#### 1- Temas sobre tablas

La Dra. Ratto inicia la reunión agradeciendo a la Dra. Serquis por ser anfitriona de la reunión ordinaria itinerante del Consejo Directivo del CCT PN que se lleva a cabo en la Gerencia de Ingeniería Nuclear (GIN) y recuerda que hasta fin de año las reuniones ordinarias se llevarán a cabo en los Institutos, invitando al personal de Zona de Influencia para democratizar la participación.

**CIEMEP:** Valor de los alquileres 2025

INIBIOMA: Suspensión de la obra social Unión Personal en Bariloche

**CCT:** Comunicado a Universidades Nacionales

INN: Visita a Bs As

#### 2- Aprobación acta reunión anterior

Se aprueba por unanimidad el acta de la 8° Reunión Ordinaria del 17 de septiembre de 2024.

#### 3- Balance reunión con directores en Rosario

La Dra. Ratto informa que, a partir de la reunión con los directores de CCTS llevada a cabo en la ciudad de Rosario los días 23 y 24 de septiembre, se ha consolidado el espacio de directores de CCTs a los fines de trabajar articuladamente para llevar temas de agenda al Directorio. Agrega que se realizaron reuniones con coordinadores de UAT, con el Cdor. Fígari y con la Lic. Liliana Sacco.

A partir de este encuentro convinieron reuniones mensuales presenciales, en Buenos Aires, con presidencia y las gerencias para abordar en forma conjunta los temas comunes, para que la información sea homogénea. La próxima será el 5/11 con presidencia y con las gerencias y el 6/11 con el directorio. Para llevar adelante esta tarea se organizaron en comisiones de trabajo: agenda de vinculación tecnológica; agenda de proyectos transversales de interés común entre CCTs y/o UEs; y agenda sobre gestión de los recursos humanos, bajos salarios, pérdida de trabajadores.

La Dra. Ratto, quien coordina la comisión de RRHH, se reunió con el Lic. Rubiños para armar la agenda que se llevará a la próxima reunión de directores que se realizará el 16 de octubre, donde cada comisión planteará la agenda de temas a llevar a la reunión en sede. Invita a los miembros del CD a acercar los temas que crean pertinentes. La principal preocupación actualmente es la caída de becas y los ingresos que están frenados.

# 4- Finalización del mandato del primer período de gestión de la Dra. Ratto a fin de octubre: opciones y renovación.

La Dra. Ratto comenta que está evaluando la pertinencia de continuar en el mandato. Para ello, en el día de ayer, se reunió con el personal de gestión de CCT para realizar una evaluación conjunta de su trabajo.

Como resultado de la reunión menciona que, a pesar del contexto, considera que pudo cumplir con la mayoría de los objetivos de su propuesta de gestión, lo cual es un indicador positivo

para continuar.

Uno de ellos fue el de **cambiar la forma de hacer gestión, más humanizada,** apuntando a que la gente se encuentre a gusto en el trabajo a pesar del contexto, que haya motivación, que haya un buen clima de trabajo. La devolución sobre este punto fue muy buena, se pudo trabajar entre áreas de manera coordinada. A la vez, cada área se puso al día con tareas pendientes. Se fortaleció el área de comunicación. La oficina de Vinculación Tecnológica aumento el caudal de facturación a través de servicios y convenios. En recursos humanos se están atendiendo todas las consultas. El edificio se renacionalizó y se mejoró la conectividad. Se crearon nuevos programas y se mantuvieron activos.

Además de la opinión del personal de gestión, la Dra. Ratto pide a los integrantes del CD que realicen una evaluación de su gestión para poder tomar una decisión.

El Dr. Libkind (IPATEC) resalta el acompañamiento en los diferentes temas que se presentaron y la predisposición. Se valora esta nueva forma de hacer gestión. Apoya la renovación del mandato.

El Dr. Farji Brener (INIBIOMA) comenta que se han sentido muy a gusto y remarca la escucha, el diálogo, la predisposición y la búsqueda de reducción de la conflictividad. Apoya la renovación del mandato.

El Dr. Javier Puntieri (IRNAD) destaca el ámbito de discusión igualitario entre Unidades Ejecutoras que se ha generado. Apoya la renovación del mandato.

El Dr. Pessacq (CIEMEP) menciona que se nota el gusto por la tarea de gestión y que por ello lo hace bien. Agrega que es un espacio de diálogo abierto. Pide acompañamiento en la gestión del edificio. Apoya la renovación del mandato.

El Dr. Delrio (IIDyPCa) valora el acompañamiento y el trabajo conjunto, dinámico y participativo. Apoya la renovación del mandato.

La Dra. Serquis (INN) resalta la importancia de un espacio de continuidad de proyectos en momentos de incertidumbre. Y destaca la inclusión de la diversidad de opiniones en las discusiones. Apoya la renovación del mandato.

# Se aprueba por unanimidad la continuidad de la Dra. Ratto en el mandato de dirección del CCT Patagonia Norte por un período de dos años.

La Dra. Ratto agradece las opiniones y menciona la importancia de tenerlas en cuenta para tomar la decisión de continuar con el mandato. Entre los objetivos para esta próxima gestión, están: concretar y consolidar esta forma de trabajo; cambiar el sentido del CCT, que no sea una ventanilla, sino un espacio desde el cual impulsar política científica, coordinada entre las diferentes instituciones, que tenga su propia vida; por último, fomentar canales de participación para el personal de zona de influencia (ZI).

En función de lo antedicho la Dra. Ratto enviará la solicitud de renovación a la Gerencia de Desarrollo y al Directorio. Durante el mes de noviembre presentará el resultado de la evaluación y el nuevo plan de gestión.

La Dra. Souto propone realizar reuniones en los institutos para acercarse más a la gente y

contar cual es la función del CCT.

El Dr. Libkind solicita poder participar en la propuesta de plan de gestión.

Otro punto a trabajar es la renovación de la vicedirección de CCT, siendo que la Dra. Marchelli ya no es vicedirectora de IFAB. Al no haber otro interesado/a en presentarse a este cargo, **se acuerda por unanimidad** realizar una carta solicitando, por excepción, la renovación del mandato por un año más.

#### 5- Notificación Designación Director CIEMEP

Se comparte la disposición de nombramiento de dirección de CIEMEP a favor del Dr. Pablo Pessacq quien fue hasta el momento director interino. El 18 de octubre presentará el Plan de Gestión en el Consejo Directivo de CIEMEP que luego se elevará al Directorio, también lo compartirá con este consejo.

## 6- Carta ajuste de fin becas posdoctorales e ingreso a CIC

Se lee el borrador de carta que preparó el Dr. Farji Brenner para ser entregada al Directorio de CONICET. En la misma se solicita que se realicen los procedimientos necesarios para que los resultados de los ingresos CIC se publiquen antes de la fecha de finalización de becas posdoctorales, y que todas las fechas de llamados y resultados sean publicitados con suficiente antelación en la página web del CONICET.

Se realizan las modificaciones necesarias y se avala por unanimidad el envío.

## 7- Disposición del Programa Educar con Ciencia

Esta subida a la página web del CCT PN la <u>disposición del Programa Educar con Ciencia</u>. Se enviará a las instituciones de contraparte para darla a conocer, al igual que a las supervisiones y la comunidad de este CCT.

La Dra. Ratto comenta sobre la reunión mantenida con las supervisiones con el fin de generar un vínculo entre las instituciones y acercarse a la comunidad educativa. Se mostraron muy interesados en el programa. Se compartirán los instructivos y formularios a completar para participar del mismo. Resta trabajar sobre los cursos de formación docente para el año 2025.

Por otro lado, se informa sobre los talleres de recursos pedagógicos que se realizaron en el marco de dicho programa.

## 8- Cartas enviadas CIC y CPA

**CPA:** La Dra. Ratto plantea que la estrategia planteada en relación con las becas extraordinarias para los llamados de CPA no resultó. En reunión con el Gerente de Recursos Humanos de CONICET, el Ing. Arleo, cuestionó que había UE que se repetían en el pedido de beca extraordinaria en las dos cartas. La primera donde el criterio era el manejo de equipos de gran tamaño, se solicitaron becas para IRNAD, activa actualmente y otra para IPATEC que finalmente no salió. La segunda carta, donde el criterio son aquellos cuyos concursos estan sustanciados, se otorgaron becas extraordinarias a IPATEC (en el pedido anterior no le salió) y a IFAB. En este caso a IRNAD no se le asignó (le otorgaron beca en el pedido anterior) y la de INIBIOMA no se tomó.

Los criterios de asignación no son claros. La Lic. Menger agrega que en el caso de IRNAD la convocatoria quedó desierta y por eso le aceptaron un postulante por fuera del orden de mérito. Se replantean los argumentos para estos pedidos de beca extraordinaria que quedaron por fuera.

La Dra. Serquis consulta sobre el tratamiento de los temas de RRHH vinculados a los CPA, que en caso de INN se tramitan a través de la OCA.

CIC: La Lic. Menger presenta un reporte respecto del estado de las convocatorias a ingresos a carrera sin toma de cargo por estar frenadas las altas nuevas. Informa que estan ofreciendo becas a quienes estan por fuera del organismo. Se relevará la situación en las UEs y con los agentes en zona de influencia.

#### 9- Informe de Comisiones

Comisión de Prevención de la Violencia Laboral y de Género: La Dra. Ladio agradece la gestión de la dirección y apoya su continuidad para fortalecer las políticas institucionales en materia de género, entre las que se destaca la puesta en marcha del espacio de atención y la incorporación de la Lic. Arbelaiz. En este sentido cuenta que se la Lic. está llevando a cabo entrevistas con los directores y cerca de final de año (principio de diciembre) realizará un taller con ellos para trabajar en distintas herramientas para la gestión y el liderazgo con perspectiva de género.

Agrega que este año desde la Comisión se está elaborando un newsletter mensual y participa con un espacio en el boletín de CCT. Invita también a difundir el Coloquio de la Comisión de Género del INIBIOMA.

Para el 25N se estan organizando algunas actividades desde la Comisión, una de ellas es una rayuela interactiva que ayude a reflexionar. Pide colaboración con materiales a los institutos.

Menciona que se esta trabajando de manera articulada con las comisiones de clima y bienestar de otras instituciones.

Como proyecto para el año que viene estan trabajando en un salón de investigadoras patagónicas, para lo que se estan evaluando diversas propuestas.

Comisión de la Memoria: Florencia Galante informa sobre las actividades de la comisión en torno al Día Nacional por el Derecho a la Identidad. El 4 de octubre se llevará a cabo en el CCT la presentación de dos libros, la actividad se llama "Derechos humanos hoy: diálogos entre la investigación, la formación y la transmisión del pasado presente." Los libros que se presentan son: Julieta Santos: Batallas políticas y desafíos pedagógicos: los Derechos Humanos en la formación docente del siglo XXI y Ayelén Mereb: ¿Paraíso mágico y natural? Historia y memorias de la represión política en El Bolsón (1974-2012). Estará invitada a inaugurar la muestra "Son del Sur", Jimena Polópolis secretaria de la Delegación Andina de la Secretaría de Derechos Humanos de la Provincia de Río Negro. Además, se descubrirá el mosaico del pañuelo colocado en el hall de entradas con palabras a cargo de Silvia Abadía de la organización 30Mil pañuelos por la memoria. Por último, cierra el evento el coro de Las Comadres, del CAB.

Por otro lado, comenta que se está trabajando en el armado de un Taller con la comunidad de Fundación Bariloche sobre el caso de una reparación de legajo.

#### 10- Presupuesto 2025.

El Lic. Rubiños informa las fechas de envío del presupuesto 2025, las mismas van desde el 10 de octubre hasta el 7 de noviembre. Las pautas serán entregadas en los próximos días, seguramente necesitarán, como todos los años, el aval del Consejo Directivo.

Se recibió el refuerzo del presupuesto 2024, para tenerlo en cuenta en el armado del próximo presupuesto. Se estima que la pauta será del 20%.

Se acuerda realizar una **reunión extraordinaria de Consejo Directivo** para trabajar el tema, la fecha propuesta es el **29 de octubre**. Se propone tomar como pauta la situación específica y los gastos de funcionamiento reales de cada instituto.

### 11- Avales institucionales: XIII Jornadas de Arqueología de la Patagonia,

**Se aprueba por unanimidad dar aval** a la postulación de la ciudad de Bariloche para la organización de las próximas XIII Jornadas de Arqueología de la Patagonia, a realizarse en 2027.

#### 12- CD itinerante recordatorio próximas fechas

Se trabaja en el calendario de las próximas reuniones ordinarias de Consejo Directivo itinerante.

## 19 de noviembre IIDyPCa + IRNAD + UNRN

17 de diciembre IFAB + INTA +INVAP Febrero marzo 2025 CIEMEP

Se recuerda que se divide la reunión en parte general, para el tratamiento ordinario de los temas del CD y en una segunda parte se invita a los miembros del instituto y a los agentes de la Zona de Influencia vinculada a que acerquen sus inquietudes. Se pretende democratizar la participación en estos espacios, para que los integrantes de este CCT puedan hacer llegar sus propuestas y/o demandas, sobre todo para quienes no están vinculados a las UEs.

Cada instituto realizará la gestión logística de la reunión, espacios, conexión, con asistencia de la secretaría de CCT. El CCT enviará la invitación por mail.

## 13- IIDyPCa solicitud de ratificación del estado de emergencia

El Dr. Delrio solicita que quede testimonio en las actas la preocupación por el estado de situación en el que se encuentra el instituto y la dificultad de funcionar sin un personal administrativo.

#### 14- Tratamiento tablas

**I. CIEMEP**: El Dr. Pessacq informa que el año próximo debe renovar los dos alquileres donde funciona el instituto para lo cual le piden por casa entre \$1500000 y \$1800000, lo que implica un incremento del 750%. Esta en comunicación con el Cdor. Fígari para gestionar el pago del alquiler y se trabaja sobre la posibilidad de realizar un pago anual por adelantado. La Dra. Ratto llevará el tema para trabajarlo en sede.

Por otro lado, se tramita la posibilidad de comenzar a realizar el anteproyecto de construcción e incluso también la platea.

- II. INIBIOMA: Sobre la suspensión de la obra social Unión Personal en Bariloche, la Dra. Ratto comenta que desde RRHH se hizo un relevamiento de casos consultado con el gremio UPCN. La obra social está cortada ya que no hay acuerdo con el Colegio Médico. El procedimiento es hacer la denuncia a la superintendencia de servicios de salud, se compartirá esta información con quienes los agentes. La Lic. Menger informa que para urgencias estan atendiendo en el HPR.
- **III.CCT:** se acuerda enviar el comunicado adhiriendo al comunicado del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) en repudio al veto presidencial a la Ley de Financiamiento Universitario, y al voto de los diputados y diputadas que apoyaron esa medida.
- IV.INN: Visita a Bs As, (se fue desarrollando en los diferentes temas)

#### Proyección del video institucional

## 15- Apertura al diálogo con la comunidad: comentarios, problemáticas, propuestas, preocupaciones

La Dra. Serquis introduce al diálogo con los presentes, contextualizando sobre la función del Consejo Directivo del CCT. La Dra. Ratto fundamenta sobre la idea de realizar las reuniones de manera itinerante para incluir en la agenda de CCT, de primera mano, las preocupaciones de los agentes de las Unidades Ejecutoras y de Zona de Influencia.

Se presentan:

Dra. Laura Serkovic INN (CONICET-CNEA), integrante de la Comisión para la prevención de la Violencia Laboral y de Género del CCT PN. Propone dejar plasmado en la invitación el horario de apertura al diálogo con la comunidad.

Dra. Gisela Bocan INN (CONICET-CNEA)

Dra. Andrea CAB (CONICET-CNEA). Sugiere trabajar en la representación de la Zona de Influencia al CD.

Dra. Romina Juncos GERENCIA DE INGENIERIA NUCLEAR (CAB), (CONICET-CNEA)

Dra. Ema Cavallo INN (CONICET-CNEA), integrante de la Comisión para la prevención de la Violencia Laboral y de Género del CCT PN. Propone trabajar en la relación CONICET – CNEA, abrir el diálogo y acercar las instituciones. La Dra. Ratto comenta que se está trabajando en la reactivación de la mesa de enlace. Trabajar la dimensión de la identidad institucional.

Diseñadora Natalia Gorbarán INN (CONICET-CNEA, integrante del equipo de comunicación del CCT PN.

La Sra. Miriam Labiano, administrativa INN (CONICET-CNEA)

La Dra. Ratto comenta sobre lo que están trabajando con el colectivo de directores de CCTs. Se invita a participar de las diferentes Comisiones y Programas de CCT.

Se agradece al Téc. Raúl Rearte el soporte informático prestado para la realización de la presente reunión.

Siendo las 12:45 h., se da por finalizada la reunión.